

5. Pourquoi appeler contagieux l'abord du méchant ?

Parce que le méchant tend naturellement à rendre semblables à lui ceux avec qui il entretient des relations. On est bientôt tel que ceux qu'on fréquente.

6. Que devez-vous donc faire pour vous conserver innocents ?

Fuir toute mauvaise compagnie ; n'avoir pour amis que des gens sages et vertueux.

7. L'auteur a-t-il employé la forme exclamative ?

Il l'a employée pour les quatre premiers vers et pour les deux derniers.

COMPOSITION.

FAITS ANTÉRIEURS.—Joseph, calomnié, avait été mis en prison. Avec lui se trouvaient deux officiers de Pharaon, qui eurent chacun un songe prophétique. Joseph leur en donna l'interprétation, disant à l'un qu'il serait rétabli dans sa charge, et à l'autre qu'il serait pendu. Il ajouta, en parlant au premier : "Souvenez-vous de moi quand vous serez heureux."

CANEVAS.—Deux ans après, Pharaon eut un songe mystérieux.....Personne ne peut le lui expliquer.....L'échanson lui parle de Joseph.... Le roi fait venir celui-ci, qui lui donne l'interprétation du songe....

Pharaon, admirant la sagesse de Joseph, l'élève à la première dignité du royaume et l'établit sur toute l'Égypte.

Joseph élevé en gloire

Deux ans après que Joseph eut expliqué les songes du grand échanson et du grand panetier de Pharaon, ce roi eut à son tour deux songes mystérieux. Il lui sembla voir sortir du grand fleuve sept vaches parfaitement belles, qui se mirent à paître sur la rive. Sept autres parurent ensuite, qui étaient d'une maigreur affreuse et qui dévorèrent les premières.

S'étant éveillé, puis rendormi, il crut voir sept épis, fort beaux et pleins de graines, et peu après sept épis maigres et desséchés, qui dévorèrent les premiers.

Comme il demandait inutilement à ses devins l'interprétation de ces songes, l'échanson lui parla de Joseph. Le roi fit venir celui-ci, et lui dit avec bonté : "J'ai eu deux songes que personne n'a pu m'expliquer ; mais j'apprends que vous pouvez m'en donner l'interprétation.

—Prince, répondit Joseph, ce ne sera

pas moi, mais Dieu qui vous révélera ce que vous souhaitez."

Alors Pharaon raconta ce qu'il avait vu, et Joseph lui dit :

"Ces deux songes signifient la même chose. Par eux Dieu a voulu vous montrer ce qui doit arriver. Les sept vaches si belles et les sept épis si pleins marquent sept années d'une grande abondance. Les sept vaches maigres et les sept épis desséchés signifient sept années de disette, pendant lesquelles se consommera tout le blé amassé.

"Que le roi choisisse donc un homme sage et habile, qui, amassant dans les greniers publics la cinquième partie du blé, prévienne ainsi le temps où sévira la famine."

Ce conseil plut au roi, qui dit à ses officiers : "Où pourrions-nous trouver un homme aussi rempli de l'esprit de Dieu ?" S'adressant à Joseph, il ajouta : "Ce sera vous qui aurez autorité sur toute ma maison. Je n'aurai au-dessus de vous que le trône royal. Je vous établis pour commander à toute l'Égypte."

—o— DICTÉE

La voiture d'eau fraîche

Pendant l'été de 1880, on a vu circuler, dans les rues de New-York, aux heures de grande chaleur, une voiture qui distribuait gratis de l'eau fraîche à tous les passants. Une société de tempérance, composée de négociants de la ville, faisait aux habitants cette libéralité.

La voiture portait un grand récipient rempli d'eau et de blocs de glace ; quand l'eau s'épuisait, on en prenait aux fontaines publiques ; tant qu'il y avait de la glace, l'eau était amenée et maintenue à la température zéro du thermomètre centigrade.

Au bas du réservoir étaient adaptés douze robinets, avec douze gobelets d'étain poli. Deux agents de police étaient sur la voiture ; aussitôt que le véhicule s'arrêtait, les enfants se précipitaient pour boire de l'eau fraîche, puis venaient les grandes personnes ; quelques-unes en prenaient une petite provision dans des vases :

La société de tempérance visait à